
 

令和２年度 

緑が丘二丁目自治会４月度定例会議事録 

緑が丘二丁目自治会 会長 大場 仁 

開 催 日 令和２年４月５日（日） 開 催 時 間 19:00 ～ 19:40 

場  所 自治会館２階 記 録 作 成 書記（大堀・小林） 

出 席 者 執行部、各班長、顧問、相談役、緑友会会長、独立防災隊隊長、民生委員 

 

（司会進行・長久保総務） 

１．開会挨拶 (大場会長) 

２．令和２年度 顧問、相談役、緑友会会長及び執行部の紹介 (大場会長)    

顧問（北濱顧問）  相談役（石川相談役、坂巻相談役、山澤相談役、中村相談役） 

緑友会（吉田会長） 独立防災隊（岡本隊長） 民生委員（福澤委員、杉本委員） 

執行部：大場会長、平田副会長、総務(長久保・岡本)、会計(有田・大沢)、書記(小林・大堀) 

以上、執行部では緑が丘２丁目自治会のため、会の運営を皆様と共にこの 1 年間行って参りますの

で宜しくお願いします。 当日は役員個々の挨拶を割愛し、名前の紹介のみとした。 

４．自治連関係の動きについて (大場会長) 

 説明を割愛するので各自、４月度定例会資料で内容確認して下さい。 

５．議題 

（１）令和２年度 自治会法人 緑が丘２丁目自治会 活動方針 （大場会長） 

重点項目について次に報告する。他の項目・行事日程は別紙活動方針を参照願います。 

-１)自治会資源回収の強化推進 

    昨年度より業者依頼に変更したが回収量が少ないため、業者の固定費が回収できず 

   経営が困窮、撤退を示唆してきた。自治会としては班長の負担減を目的とし、業者に 

   よる回収の継続と売却益を増やすため、回収量確保・増量の啓蒙活動を強化する。 

    尚、収入原資はごみ置き場の改善等に充当する。因みに昨年度の収入額は６～７万円 

   と少ない。他の自治会では２０～３０万円の収入実績もある。今後は市の資源回収日の 

   排出量が自治会回収日に転嫁するよう、ごみ集積場所にお願い文書の掲示も考えたい。 

  -２)自治会員の減少対策と非会員への働きかけ 

    緑が丘２丁目の全世帯数７４０に対して自治会員世帯数４４０、非会員世帯数３００ 

   が現状況。非会員に対して市民清掃防災訓練等の参加呼びかけと同時に会員加入の啓蒙 

   活動を図りたい。大災害時の住民避難所運営は自治会が主体となり、各種の支援対応は 

   自治会員世帯が優先となる。 

  -３)防犯カメラの設置（夜警の自治会員負担軽減と犯罪抑止力向上） 

犯罪抑止に防犯カメラの効果が大きく、特に青葉３丁目は個人の設置数が充実している 

ため犯罪を抑止できている。当自治会では今後数年かけて防犯カメラ２０～３０台設置に 

向け、市の助成を含めて対応を進めたい。 

夜警は今年度５月から月２回(第２・第４土曜日)にする。４月は前年同様４回の実施 

 とするので防犯部は５月からの夜警計画表を作成し、５月の定例会で報告願いたい。 

★4 月 7 日訂正：４月の夜警は中止とします。（大場会長指示） 

  中止理由⇒コロナウィルス感染対策に対する緊急事態宣言発令に伴う処置。 

 

 １－２  



 

 

 

＊次回定例会開催日は、５月３日（日）午後６時３０分から（会費集金のため） 

＊定例会等準備担当は、３、４、５班の班長（午後６時１５分から） 

＊次回執行会議開催日は、４月２５日（土）午後１時から 

-４)交通安全対策 

  ２丁目公園周辺⇒緑中に向かう道路の交通量増加で危険が増してきた。 

４月に外側帯を敷設したので視覚上、路幅を狭く感じることで車の速度抑制が期待 

     できる。今回敷設した外側帯の幅は１ｍ確保できた(道路の幅６ｍ以上あるため）。 

  光が丘連合ではゾーン３０(３０ｋｍ/ｈ）のキャッチフレーズを掲げて安全対策の推進 

に取組んでいる。青葉連合の会合でこの活動のスピードアップを要求した。 

今後、更に市土木課や警察とも連携を取って安全対策諸活動に取組みたい。 

    -５)総会承認書に提出された方の自治会宛のご意見 

回答内容を執行部内で精査した文書を本日の配布資料に含めてあるので内容確認して 

     下さい。「本議事録にご意見と回答文書を添付する」 

-６)緊急連絡網について 

  本日の配布資料に緊急連絡網に電話番号が記載されているので各位確認して間違いの 

有無を確認して変更ある人、及び携帯電話を持っている方は携帯電話番号を総務部に報告 

して頂きたい。 

（２）自治会費等の集金と納入方法について （大沢会計） 

-１)自治会費等の集金方法：本日配布した封筒の中にＡ４用紙に実施要領が記されているの 

 で記述内容に従って対応願います。 

-２)５月度自治会費納付：５月３日定例会の１６時３０分より実施(定例会開始前） 

（３）総務からの連絡  (長久保総務） 

-１)副班長に対する「自治会活動の協力について(依頼)」文書を昨年に引続き作成したので 

  副班長宛に配布して頂きたい。 

-２)各役員の担当役職木札を玄関に掲示して下さい。  

  

６．閉会の挨拶 （大場会長） 

   これを持って５月度の定例会議を終了します。尚、不明点については会長又は総務宛に 

連絡して頂ければ対応します。 

以上 

 ２－２  



 

 

総会承認書提出された方の自治会宛ご意見と回答 

ご意見１．夏祭りの開催は１日だけにする方がよい 

回答：年度の執行会議等で議論して開催日を検討し、決定いたします。祭りは自治会最大の会員 

   相互の親睦・連帯感及び子供達の健全育成などを提供する最大事業です。尚、今後ともご 

   負担の軽減と改革改善をしてまいります。ご理解ご協力をお願い致します。 

 

ご意見２．緑が丘２丁目は市の交通不便地域となっています。コミュニティバス運行の実現  

 回答：自治会として協議しますが、当自治会にとらわれないと思いますので、各連合会へ働きか 

   けをおこないます。 

 

ご意見３．２０班は高齢者が多く班長になれる人がいなく、班の合併を役員の皆様、考えて下さい  

  回答：今年度内にて再度検討、実施いたします。 

 

ご意見４．緑が丘２丁目公園前に子供の自転車が止めてあり、車の通行出来ない公園内に入れる様  

     にして頂きたい 

  回答：自治会として立て看板の設置など市公園課へ対策を要望致します。 

 

ご意見５．回覧板を少なくしてほしい 

  回答：回覧物は市、公民館、地区連合、社協及び中小学校等の公共機関から委託配布されています。当

自治会での選別は現状出来かねます。緊急以外の場合、配布をまとめて流すことも検 

    討していきます。 

 

ご意見６．自治会を存続させる時ではないですか。退会、退会予定者の班長免除などアンケート調査  

     などを考えて 

  回答：大変大きな問題と認識しています。高齢世帯の増加とそのため自治会退会等、将来には自 

    会の運営が成り立たなくなることも予想できます。 

     自治会は会員相互の共助、暮らしの安心安全など地域の力を発揮する場でもあり、今後と 

    も運営の中で改革改善して参ります。ご意見や改善案などお寄せ下さい。 

 

ご意見７．・自治会活動は前年踏襲になっている。加入世帯の減少、高齢化の実情を考えるうえでも  

 大胆な見直しも必要。 

・班長の負担感を考えると新入世帯に自治会加入意義を伝え、誘ったら良いかわからない。  

・皆さんが必要だと思う自治会像が知りたい。 

     ・今年度は班長として改めて上記について活動したい。 

  回答：当自治会は発足してから数年で５０周年となります。各役員の方々が大変ご苦労され現在 

    の生活に必要な環境など、自治会活動を通じて整えて来られました。 

行政も自治会を支援・公助を行っています。 

     昭和、平成、令和になり、時代の変革に合せて自治会活動・運営も変わる時であると思い 

    ます。皆様と共に試行錯誤しながらより良い自治会にしていきましょう。 

以上 


